
Губернатор  Кубани  закрыл
скандальную  свалку  в  станице
Полтавской
6 декабря 2023

Губернатор Краснодарского края Вениамин Кондратьев 4 декабря во время
«прямой линии» на местном ТВ сообщил, что мусорный полигон в станице
Полтавской, против которого больше двух лет протестуют местные жители,
больше работать не будет.

— Полигон свою работу не возобновит — это моя принципиальная позиция, —
ответил  глава  Кубани  на  вопрос  двух  жителей  Полтавской  в  эфире.
— Я выехал на полигон, увидел, что в таком состоянии его оставлять нельзя
и  дал  время  региональному  оператору  привести  всё  в  порядок.  Этого
не произошло, и сейчас объект закрыт. Не приостановлен, а именно закрыт.
Это моя принципиальная позиция и как губернатора, и как человека.

Напомним, 11 ноября свалку в Полтавской закрыли, но местные власти сразу
предупредили,  что  это  не  навсегда.  После  крупного  пожара  на  свалке,
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произошедшего в октябре, собственник решил дополнительно пересыпать
слои грунта, чтобы подобное не повторилось.

Губернатор удивился, что в прямой эфир к нему вышли неизвестные местные
жители,  а  не  главная  активистка  Наталья  Гаряева.  Именно  благодаря
ей Кондратьев этой осенью увидел полигон: он приехал на съезд фермеров
в Полтавской, но его подкараулили активисты и попросили съездить с ними
на свалку.

Наталья Гаряева рассказала «Новой вкладке», что ещё в октябре губернатор
при личной встрече обещал ей закрыть полигон навсегда. Но так как беседа
была частной, женщина переживала, что этого не случится. Тем более, что
владелец свалки до последнего сообщал, что закрытие — временная мера.

— Губернатор сделал то, что должен был сделать. Я очень этому рада —
прокомментировала Наталья. — Сейчас большой вопрос с рекультивацией
или ликвидацией этого полигона. По сути, это незаконная свалка, её надо
ликвидировать. Какие бы технологии рекультивации нам не предложили, они
бесполезны  по  той  причине,  что  изначально  полигон  без  каких-либо
технологических решений сделан. Там просто куча мусора на голой земле.
Как её можно рекультивировать?

При этом в пресс-службе администрации Кубани сообщили, что в ближайшее
время полигон ждёт именно рекультивация. Но на это нужно время и деньги,
объект  сначала  нужно  включить  в  специальную программу  Минприроды.
Пока нет понимания, когда это произойдёт.

При  этом  Гаряева  настаивает,  что  тратить  миллиарды  на  проект
рекультивации  нецелесообразно.  Лучше  построить  завод  по  переработке
мусора,  вывезти  все  отходы  и  окончательно  ликвидировать  свалку
в  Полтавской.

После остановки полигона в Полтавской мусор начали вывозить на другие
площадки, в том числе на перевалочный пункт в соседний Славянский район.

«Новая  вкладка»  вместе  с  «ОВД-Инфо»  рассказывала  историю мусорного
полигона в станице Полтавской Краснодарского края. Свалка соседствует
с рисовыми чеками и отравляет почву. Ранее полигон принадлежал семье
главы района и принимал только небольшие объёмы мусора. Несколько лет
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назад  территорию  продали  инвесторам  из  Москвы  и  масштабы  свалки
значительно  увеличились:  отходы в  Полтавскую начали  свозить  со  всего
края.

Местных жителей это не устроило и они начали бороться со свалкой. Люди
писали  жалобы  в  различные  инстанции,  выходили  на  акции  протеста
и  преграждали  дорогу  мусоровозам,  но  всё  это  долгое  время  не  имело
эффекта.  Более  того,  прессовать  и  кошмарить  уголовными  делами
и обысками начали самих местных жителей. Тем удивительнее, что Вениамин
Кондратьев, внимание которого долго время пытались привлечь полтавчане,
встал в итоге на их сторону.


